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十 九 大 精 神 在 基 层
秦皇岛开展

﹃
十九大精神进万家

﹄
大宣讲活动

用百姓视角看问题

用群众语言讲道理

党的十九大精神集中宣讲进行时

本报讯 （记者郭猛、宋柏松）“十九
大报告中跟咱们关系最紧密的有两个内
容，一个是脱贫，另一个是土地延包三十
年，这可都与咱们息息相关。”11 月 16
日上午，在青龙满族自治县朱杖子村村民
朱宝良家中，秦皇岛市体育局驻朱杖子村
工作组组长孙娟正在结合农村实际，为几
位村民宣讲十九大精神。

当前，秦皇岛全市上下正在掀起学习
贯彻党的十九大精神的热潮。各级领导干
部和宣讲志愿者深入基层、深入群众，通
过各种鲜活生动、灵活多样的形式宣讲党
的十九大精神。市委书记孟祥伟走村入户
宣讲党的十九大精神，先后三次为不同层
面干部群众宣讲，并要求全市宣讲党的十
九大精神要“一竿子插到底”。

11 月 15 日，秦皇岛市“十九大精神
进万家”大宣讲活动启动，要求各级领导
干部、驻村工作队员和各类宣讲志愿者小
分队，深入农村社区、走进千家万户，全
覆盖宣讲党的十九大精神。活动要求，要
善于用百姓视角看问题，用群众语言讲道
理，用身边故事举例子，用民生关切来落
脚，让群众听得懂、能领会、可落实。要
善于灵活运用各种形式，通过板报、宣传
栏、文化墙、大喇叭和微信群等各类宣讲
文化阵地，更加直观形象地宣传解读党的
十九大精神。要善于结合构建现代农业产
业体系、脱贫攻坚、土地流转、义务教
育、民生保障等具体工作，面对面给农民
和各界群众解疑释惑、出点子谋路子，切
实将党的十九大精神转化为民生福祉。

在宣讲过程中，青龙满族自治县统一
编写了 《十九大精神进万家宣讲提纲》，
对为啥讲、讲什么、怎么讲，做出了详细
的说明。同时，针对青龙县情实际，总结
了“党的十九大报告主要说了啥”“弄懂

‘绿水青山就是金山银山’”“小康路上一
个都不能少”“脱了贫摘了帽不是大功告
成”等宣讲内容，使宣讲更具有针对性，
更准确。

“十九大，金秋开，指方向，定未来。秉
初心，担使命，举旗帜，向前进⋯⋯”青龙还
用三字经形式编写了 《夸夸我们的十九
大》，用群众喜闻乐见的快板表演形式，
宣传党的十九大召开的重要意义以及给百
姓带来的巨大福祉。

“村里原来的矿山都停止开采了，那
如何把绿水青山变成金山银山？”宣讲
中，朱杖子村党支部书记朱凤洲问。

“十九大报告说，必须要树立和践行
绿水青山就是金山银山的理念。我们在山
上种上板栗、果树和药材，过两年就会有收入。我们建设美丽乡
村，发展乡村旅游、农家乐等，让大家在美丽的环境中得到实惠。
只要我们守住了这‘绿水青山’，早晚会变成‘金山银山’。”孙娟
回答。

朱杖子村共有村民 346 户，1130 口人。其中贫困户 164 户，
477口人。日前，通过招商引资，孙娟为朱杖子村引进的扶贫纺织
产业园项目正式投产，招收村内及周边的贫困妇女进厂务工。朱宝
良的妻子已经正式进入工厂上班。“听了宣讲才知道，原来十九大
和我们的生活这么接近，给我们送来了这么多的大礼，我们的生活
一定会越来越好。”朱宝良说。

本报讯 （记者周远） 11 月
16 日，全省党委讲师团系统学
习宣传贯彻党的十九大精神基
层宣讲骨干培训班开班。来自
各市委讲师团、华北油田公司
党委讲师团宣讲骨干，省级县

（市、区） 理论宣讲工作站、乡
镇 （街道办事处） 基层理论宣
讲工作站的宣讲骨干，及省社
科院 （省委讲师团） 宣讲骨干
约150人参加培训。

据了解，自 11 月下旬至
12 月下旬，全省党委讲师团系
统将开展面向城乡基层党员干
部群众的“学习宣传贯彻党的
十九大精神集中宣讲月活动”。
省社科院 （省委讲师团） 举办
这次培训班就是为集中宣讲月
活动准备师资力量。

在培训班开班首日，省社
科院院长康振海从“怎样理解
党的十九大主题”“如何理解
中国特色社会主义进入新时
代”“如何理解新时代中国共
产党的历史使命”“如何深刻
领会习近平新时代中国特色
社 会 主 义 思 想 ”“‘ 两 个 一 百
年’奋斗目标和中国特色社
会主义事业战略部署”“全面
从严治党”等六个方面，为
基层宣讲骨干作了党的十九
大精神辅导报告。国家行政
学院教授李志勇作了习近平
新时代中国特色社会主义思
想辅导报告。培训班还邀请
了省委党校教授穆瑞丽作新
时代中国特色社会主义的战
略部署辅导报告。

全省党委讲师团系统

基层宣讲骨干培训班开班

□记 者 邢杰冉
通讯员 谢治军 汪 博

五六十台大大小小的吊装设备
正在紧张施工，几千名身着各色工装
的工人各司其职、井然有序地忙碌
着。初冬时节，在任丘市，笔者一走进
中国石油天然气股份有限公司华北石
化公司的千万吨炼油升级改造项目
施工现场，便被眼前的景象所震撼。

该项目是省重点产业支撑项目，
也是国家石化产业调整和振兴规划
重点项目。为配合千万吨项目还同
期实施了多项配套工程，总投资超过
148 亿元，预计 2018 年 5 月建成，10
月正式开工生产合格产品，目前整体
建设进度已经过半。

为保证项目优质高效推进，现场
工人一直在连续工作，早 7 时至晚 9

时进行紧锣密鼓的安装作业，晚 10
时至第二天早 6 时施工撤场后开始
进行探伤检测，目前结果显示工艺焊
接一次检测合格率在98%以上。

在千万吨炼油升级改造项目宣
传展板上，笔者惊奇地发现：项目升
级改造完成后，虽然炼油产能将由现
在的 500 万吨扩大到 1000 万吨，但
污染物排放总量最多的能下降 50%
以 上 ，如 二 氧 化 硫 年 排 放 量 将 由
2042吨下降到909.59吨。

“十九大报告提出构建清洁低
碳、安全高效的能源体系以及持续实
施大气污染防治行动和加快水污染
防治等内容，华北石化作为国企深感
责任重大。通过项目升级改造实现
节能减排、推进绿色发展是我们义不
容辞的责任。”华北石化质量安全环
保处柳津说。

为进一步降低污染物排放总量，
在废气处理环节，华北石化对所有加
热炉进行了低氮燃烧器改造，两套催
化装置再生烟气全部由烟气脱硫脱
硝装置进行处理，排放烟气中的二
氧化硫、氮氧化物、颗粒物等含量均
低于京津冀地区大气污染物特别排
放限值。

据介绍，千万吨炼油升级改造
项目环保投资约 24.65 亿元，占项目
总投资的 16.6%。千万吨项目配套

“三废”处理等环保项目共 35 个，项
目投产后，华北石化公司二氧化硫、
氮氧化物、化学需氧量、氨氮排放量
将比现在分别减少55%、27%、13%、
48%左右。

“十九大报告明确提出，推进资
源全面节约和循环利用，实施国家节
水行动，降低能耗、物耗，实现生产系

统和生活系统循环链接。”华北石化
科技信息部总工程师齐建勋介绍，为
践行绿色发展理念，他们在千万吨炼
油升级改造项目中，投资 2.4 亿元新
建了污水处理及相关配套设施，并已
先期投用，使华北石化公司外排水中
化学需氧量含量小于50毫克/升，氨
氮含量小于5毫克/升，达到了《城镇污
水处理厂污染物排放标准》一级A的
标准。为提高水资源的循环使用率，
华北石化还将投资近7000万元增设
含盐污水处理设施及污水回用设施，
使污水回用率提高到65%以上。

华北石化千万吨炼油升级改造
项目投产后，将进一步带动京津冀
地区石化产业产品结构升级，预计
全年营业收入超 500 亿元，上缴税
费 180亿元，成为拉动地方经济发展
的强大引擎。

推进绿色发展 国企责无旁贷
——在华北石化千万吨炼油升级改造项目建设现场

“五老”宣讲团 土语讲报告
——在邢台县西黄村镇

□记者 张怀琛 通讯员 梁少坤

连日来，石家庄市鹿泉区下聂庄
村小广场的电子屏上，一直滚动播放
着宣传党的十九大精神的内容。村
民敦宝娥经营的“好乡亲 365”小超
市就在广场边上，她每天和乡亲们一
起边看边聊。“有了党组织领路和企
业支持，老百姓致富摸着门路了。就
拿我这小店来说吧，收入比原来翻了
好几倍。”敦宝娥说，她一直十分关注
党的十九大，这让她感到日子越来越
有奔头。

把敦宝娥引上致富路的，是鹿泉
区基层党建的一项探索。2016 年，
鹿泉区“牵手”河北365集团推出“旗
帜电商 365”工程，采取“党支部+互
联网+实体店+讲习所”的运营模式，

实施党旗引领下的生活服务下乡、科
技文化下乡、普惠金融下乡和农产品
进城，力求支部尽责、企业尽力、农民
受益。敦宝娥经营的“好乡亲 365”
实体店便是其中的一环。借助河北
365 集团线上平台和线下粉丝的丰
富资源，她的小店成为村里特色土产
进城的中转站。

“这当中，村党支部是‘协调员’，
负责摸清农民需求并与河北 365 集
团对接，在场所建设、人员联络等方
面提供全方位支持。我们是‘技术
员’，负责改造升级各村的‘好乡亲
365’实体店，通过加强培训、财力及
技术支持等，引导农民认识电商、使
用电商。农民是‘学员’，负责学习优
化种植结构、对接市场需求，提高农
业和特色产品附加值。”对于各自的

角色定位，河北 365 集团党委书记、
董事长于树中这样解释。

农业种植技术讲解、如何发展农
业旅游项目、金融知识普及⋯⋯这是
挂在鹿泉区下聂庄村“新农民讲习
所”墙上的下半年培训计划。

“党的十九大报告说得明白，要
把企业、农村等基层党组织建设成为
宣传党的主张、贯彻党的决定、领导
基层治理、团结动员群众、推动改革
发展的坚强战斗堡垒。”于树中说，朝
着这个目标努力，“新农民讲习所”不
仅广泛宣传党的富民政策，还作为远
程教育平台，通过链接国家、省、市的
科技资源，对农村经济组织和农村创
业者进行点对点培训。截至目前，他
们已在鹿泉区开展培训 10 余次，培
训农民1000余人次。

领富能力弱、带富手段少，是农
村党支部面临的普遍问题。“党的十
九大报告提出加强基层组织建设，通
过推进党的基层组织设置和活动方
式创新，着力解决一些基层党组织弱
化、虚化、边缘化问题。”鹿泉区委组
织部副部长杜建峰表示，这既为基层
党建工作指明了今后努力的方向，也
坚定了我们进一步探索的信心。

据介绍，鹿泉区“旗帜电商365”工
程已全面推开，在农村党组织的引领
下，运用“互联网+”思维，已拓展出
农产品销售、特色旅游开发、特色餐
饮经营等服务项目，先后形成北鲍庄
葡萄、邓村中华鳖、北薛庄石榴等 10
余个种养殖专业村，不仅提高了农产
品的附加值，还为种植户年增加收益
近10%。

“旗帜电商365”基层党建新模式
——在石家庄市鹿泉区

□记者 邢 云

“像对待生命一样对待生态环
境，这是十九大报告里习近平总书记
说的一句话，这句话说到了俺的心坎
上。俺一辈子就爱种树，觉得绿化荒
山是一件很有意义的事。”11 月 15
日，邢台县西黄村镇的文化广场上，
68 岁的郝景香用粗糙的手握着话
筒，一字一句地向现场群众宣讲。

郝景香是邢台县冀家村乡东庄
村人，自14岁参加村里的造林队开
始，就与树结下缘分。50 多年的时
间里，他带着一支“育林军”奋战

太行，凭着一股执拗劲儿，硬是把
光秃秃的荒山绿化得林丰草茂。黝
黑的皮肤、干瘦的身躯，很多山里
人都认识这位“老典型”。因此，当
他身披“党的十九大精神‘五老’
宣讲团”的绶带登台，台下立时响
起了热烈的掌声。

“十九大报告里讲，‘必须树立和
践行绿水青山就是金山银山的理
念’。”郝景香说，“俺没多少文化，但
俺理解，要想有绿水青山就要爱林、
护林、造林，要把树种活。不看天、不
看地，石头岗也要变绿！”

郝景香用浓重的邢台县方言，讲

述自己的造林经历，深入浅出地宣讲
报告精神，说得大家频频点头。

郝景香现在的一个新身份，是邢
台县党的十九大精神“五老”宣讲团
成员。“‘五老’即老党员、老干部、老
典型、老教师、老文艺，全县已有 120
人加入宣讲团。”邢台县委常委、宣传
部长宋保明说，他们中有的基层经验
丰富，有的理论水平较高，有的能把
报告精神编成喜闻乐见的节目，都能
与群众心贴心、面对面，截至目前，

“五老”宣讲团已走村入户宣讲 80
场，广受群众欢迎。

最近两天，71 岁的老干部马志

英围绕十九大报告“实施乡村振兴战
略”“‘两个一百年’奋斗目标”连续宣
讲，“每一场讲完，大家都不愿意离
开，要求再多讲点。”老马说。

马志英是邢台林果业著名的“土
专家”，下乡培训，都是骑摩托车进乡
进村，走遍了邢台县的山山水水、沟
沟岔岔，在邢台县果农心中威望甚
高。他讲课有三个特点，一是讲老
百姓的土话，二是现场讲，三是讲
课结合实际，大家一听就懂，而且
越听越爱听。“十九大报告说啦，保
持土地承包关系稳定并长久不变，第
二轮土地承包到期后再延长三十年，
大家放心！”

时值中午，“五老”宣讲团 6 位成
员陆续登台，现场互动热烈，散场后
仍有群众围着他们问个不停。“因为
文化水平有限，报告里有的理论我不
大明白，今天听了土语版的宣讲，
搞清了好多问题。”邢台县西河村党
支部书记霍海军说。

▶11月14日，河北师范大学职业技术学院计算机
系的同学们在活动室内交流学习十九大精神的心得。

记者 耿 辉摄

本报讯 （记者刘荣荣） 11
月17日，由省直纪工委主办的
省直机关纪检干部学习十九大
精神暨业务知识竞赛在石家庄
举行。

作为测试选拔，省直纪工
委此前组织了省直机关纪检干
部业务知识考试，省直机关纪
委书记、专职副书记、专职纪
检干部、下属单位纪委书记等

近 400 人参加。经过选拔，6
支代表队进入决赛，分别由来
自 9 个省直机关的 30 名纪检干
部组成，其中包括 6 名机关纪
委书记、专职副书记。经过激
烈角逐，省卫生计生委代表队
获得一等奖，省水利厅代表
队、省司法厅代表队获得二等
奖，省交通运输厅代表队等获
得三等奖。

省直机关纪检干部学习

十九大精神暨业务知识竞赛举行

▲华北油田华佳服务处水电小区年逾八旬的退
休老党员房启明义务为社区办板报，宣传党的十九大
精神。

记者 王雅楠 通讯员 宋学功 郭金翠摄


